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CONCEPTION PARASISMIQUE ET COMPORTEMENT DYNAMIQUE DES 
PONTS EN BÉTON ARMÉ 

 
MERAH, Hocine 

 
RÉSUMÉ 

 
 Les connaissances et les méthodes de conception des ponts sont en constante évolution. Afin 
de suivre cette évolution qui est due aux nouvelles exigences des codes et normes et aux 
nouvelles approches de calcul et dimensionnement, l’ingénieur concepteur doit se doter 
d’outils efficaces et détaillés dans le processus complexe de la conception des ponts. 
L’objectif de cette étude est de présenter une revue des méthodes d’analyse parasismique 
ainsi que les démarches nécessaires pour la conception et le dimensionnement des ponts 
suivant les exigences du code CSA/S6-06 afin de faciliter l’interprétation et l’application de 
ces méthodes par les ingénieurs. 
Cette étude est devisée en quatre chapitres. Le premier chapitre présente un aperçu du code 
CSA/S6-06 et montre les exigences et le domaine d’application de ce même code. Dans le 
chapitre 2 on explore les différentes charges et combinaisons de charges appliquées sur les 
structures des ponts. Le chapitre 3 aborde la conception sismique des ponts avec une 
description détaillée des méthodes proposées par le code pour le calcul des charges 
sismiques, la classification des ponts, les exigences pour la conception et le dimensionnement 
des piles, le concept d’isolation sismique à la base et les systèmes de dissipation d’énergie. 
Enfin, dans le chapitre 4 une conception sismique pour deux catégories de pont avec les 
méthodes d’analyse préconisées par le code S6-06 est présentée ainsi que le logiciel 
«Advance Design America (VisualDesign) » qui a été utilisé pour l'élaboration des modèles 
lors de l'analyse  statique. 
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 CONCEPTION PARASISMIQUE ET COMPORTEMENT DYNAMIQUE DES 
PONTS EN BÉTON ARMÉ 

 
 

MERAH, Hocine 
 

ABSTRACT  

 
Knowledge and methods of designing bridges are constantly evolving. In order to follow this 
evolution which is due to new requirements of codes, standards and new approaches of 
calculation and design, the design engineer must develop and use effective tools in the 
complex process of bridge design. 
The objective of this etude is to present a review of analytical methods as well as the required 
approaches for designing and proportioning bridges according to the CSA/S6-06 code. The 
present report is aimed at facilitates interpretation and application of these methods. 
 
This etude is divided in four chapters. The first chapter provides an overview of the CSA/S6-
06 code and shows its requirements as well as its scope. In chapter 2 we explore the various 
loads and combinations of loads applied on the bridge structures. Chapter 3 identifies the 
seismic design of bridges along with a detailed description of the methods proposed by the 
code for the calculation of seismic loads, the classification of bridges, the requirements for 
the design and sizing of piers, the concept of seismic isolation at the base and energy 
dissipation systems. Finally, in chapter 4 we present a seismic design for two categories of 
bridges with methods of analysis recommended by the code as well as the «Advance Design 
America (VisualDesign)» software which has been used to develop models in the static 
analysis. 
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